

las líneas enemigas, llega a los campos de concentración. El S. R. es la fuerza motriz que impulsa la guerra nuestra contra el fascismo. Como testimonio del heroísmo de los luchadores del Norte, recuerdo cuatro o cinco nombres que quedarán como símbolos: Matilde Zapata, periodista antifascista que sufrió prisiones de los gilroblistas y más tarde fué asesinada. A esta lista de honor hay que agregar los nombres de los compañeros Carrascera, jefe de milicias, Eguirazu, Teixeira, que también murieron en la lucha contra el fascismo. Todos unidos en el Frente Popular del Norte, lucharon de forma brillante. Hay muchos compañeros en las cárceles de Mieres y Santoña. Pero en todas partes habrá millares de españoles que les harán llegar la solidaridad y el aliento. El único medio es el S. R., que hace llegar la solidaridad a todas esgástulas del fascismo. Ahora bien, es preciso que este trabajo del S. R. sea fortalecido; es preciso que sin descanso se trabaje más y más, aumentando el número de militantes.

El S. R. es la llave de la solidaridad a las víctimas del fascismo y la reacción. Es la exposición máxima del trabajo solidario del pueblo español. El S. R. tiene por lema el sacrificio y la ayuda a los combatientes, dándoles los alientos precisos.

La retaguardia de Franco está carcomida, porque se sostiene a base del terror. Es preciso darse cuenta de lo que significa el S. R. difundiendo en cada pueblo, en los sindicatos. No debe haber ni un solo antifascista que no pertenezca a él. Quiero terminar este tema, haciendos presente que en estos momentos, a situación de la guerra exige una actividad mayor de unidad. El S. R. es un potente baluarte de ayuda a la victoria final de las armas republicanas.

Camarada Company, evacuado del Norte

Comienza recordando la criminal represión de octubre, debiéndose al S. R. que los familiares de los detenidos no se murieran de hambre. Durante la guerra se instaló un hospital de sangre en Ojón para cuidar a los que palmo a palmo defendían el terreno.

La resistencia combativa del Norte, dió principio al Ejército Popular con que hoy cuenta el Gobierno.

Camarada Faba, de la Escuela de Cuadros del Partido Comunista

Dice que habla invitado por la Mesa. Envíe un saludo al Congreso de la Solidaridad en nombre de la Escuela de Cuadros del Partido Comunista.

—Sabemos todos— continúa — la labor del S. R. I. en la zona facciosa, ayudando a los trabajadores que sufren el yugo de la invasión. El pueblo hoy comprende cual es su misión. En la situación difícilísima porque atravesamos en estos momentos hemos de hacer todos los máximos esfuerzos en pro de nuestra causa justa.

Rechaza la idea de compromisos con

el adversario. Debemos aun, hacia nuestros hermanos toda la labor de solidaridad.

Acconseja activar las fortificaciones para conker la invasión. Unámonos más férreamente todo el pueblo de Almería dentro del Frente Popular y tendremos el sentido de la responsabilidad. Aquí está la llave de nuestro triunfo. Nosotros estamos dispuestos a continuar la lucha hasta el fin. Unidos, camaradas cuanto más en estos momentos graves, igualmente que en el siete de noviembre, donde la situación fué tan difícil o más difícil que ahora y se pudo contener al enemigo. Nuestro pueblo está seguro del triunfo y coadyuvará con el Gobierno hasta el total exterminio de los invasores, de Franco y de todos sus satélites.

Camarada Rocillo, del Partido Comunista

Traigo un saludo del Comité Provincial del Partido Comunista y estamos dispuestos a coadyuvar en el exterminio de Franco y de sus sicarios. Todos los esfuerzos deben converger para una unidad gunitica donde se estrellen todos los deseos del fascismo nacional e internacional. Se comprende y sacamos todos la consecuencia, de que nuestro Congreso Provincial tendrá por resultado la unión de todos los antifascistas y de esta manera se dará salida a todos los problemas, no sólo en nuestro campo, sino en la zona facciosa. Hay millares de presos, tullidos, en calabozos oscuros; el pueblo español debe librar para siempre a esos camaradas. Después de los magníficos informes emitidos por los camaradas que han ocupado antes esta tribuna, espero que al final de las tareas de este Congreso, todos reconozcan la necesidad de prestar una mayor solidaridad a los caídos.

En los momentos difíciles que pasamos — no quiero decir que nuestro pueblo va a retroceder o vacilar — sólo cabe aplastar al fascismo en sus trincheras. Hemos, pues, de trabajar más y más adoptando resoluciones prácticas. Sólo me restan dos palabras: aplastar a Franco y a sus sicarios.

Camarada Burgos Seguí, de Izquierda Republicana

Todos conocen la simpatía de los afiliados al S. R. I. Pero es quien no es un activista dentro de la organización. Casi todos tienen un carnet de los años 1928 o 1929. Izquierda republicana tiene fe en el triunfo y hace intensiva la labor de todas sus organizaciones. Sólo me resta decir que todo afiliado a Izquierda Republicana será un colaborador eficaz del Socorro Rojo.

Camarada del Río

Recuerda la magnífica labor realizada por el S. R. en los primeros momentos de la lucha, creando hospitales para atender a los camaradas de las

trincheras. Además creó guarderías y atendió solícitamente a los evacuados de Málaga.

¿Cómo—dice—que habiendo en España tantos millones de habitantes sólo estén afiliados un pequeño número? Hay que explicar por todas partes y por todos los medios cual es la obra del S. R. I.

Camarada Delegado del Sector Centro del S. R.

Explica la obra de solidaridad del Socorro Rojo cuando la rebelión contra la República española. El Socorro Rojo compartió los peligros en las trincheras con nuestros combatientes. Creó hospitales, guarderías, y no hospicios indecentes, donde los niños tienen maestros, juguetes, comida abundante, en el y campo. Ningún antifascista debe dejar de pertenecer al S. R. que recoge a esos niños que llevan en su sangre la semilla antifascista.

Camarada Secretario General del Sector Oeste

Principia diciendo que siente un orgullo y una alegría grande de ser un dirigente de la organización. Resaltó la necesidad de que se afilien todos los antifascistas para desarrollar mejor la gran tarea del S. R. I.

Camarada de la Unión de Muchachas

Pide un minuto de silencio en recuerdo de los caídos en la lucha; da cuenta de la gran labor que puede prestar la mujer en esta lucha, aliviando las penalidades de los evacuados. La mujer puede prestar esta gran labor antes de la guerra y después de ella. Recuerda la ayuda en los hospitales a partir del 13 de julio. Cree necesario aumentar el número de las guarderías infantiles mientras sus padres están en el frente, así la guerra será soportable.

pone como ejemplo de solidaridad los magníficos resultados de la campaña de invierno, recaudando dinero, mantas, jabón, tabaco...

No debe quedar en los pueblos un solo antifascista que no esté afiliado al S. R.

Camarada Márquez, de la Agrupación de Amigos de la Unión Soviética

Comienza recordando una frase dicha por un familiar a Máximo Gorki quien la infancia sufrió tantos reveses. ¡Ahí tienes el mundo, le dijeron en la muerte de su madre! El S. R. tiene también el mundo para desarrollar una gran labor.

Termina diciendo que Lenin recomendaba la celebración de los Congresos en donde se manifiesta siempre la solidaridad. De ellos se saca siempre algo provechoso, útil y práctico.

Camarada José Alcaráz, organizador de los voluntarios para las Divisiones de las Juventudes Socialistas Unificadas

Elogia la labor del Socorro en el